
Ple de les Corts Valencianes celebrat el dia 20 de febrer

de 2003. Comença la reunió a les 10 hores i 5 minuts.

Presideix la Molt Excel·lent Senyora Marcela Miró Pérez.

Sessió plenària número 93. Segona i darrera reunió.

La senyora presidenta:

Bon dia, molt honorable senyor president.

Honorable vicepresident i consellers.

Il·lustres diputades i diputats.

El punt de l’orde del dia d’este matí és la compareixen-

ça del president del Consell per a respondre les preguntes

d’interés general per a la Comunitat Valenciana, formulades

pels grups parlamentaris.

Per a la formulació de la primera pregunta, té la paraula

l’il·lustre síndic del Grup Parlamentari Popular, senyor Font

de Mora.

El senyor Font de Mora Turón:

Muchas gracias, señora presidenta.

Molt honorable senyor president.

Señorías.

Si alguna pregunta responde al enunciado de este tipo

de trámite parlamentario que es el de preguntas de interés

general, si alguna pregunta responde a ese interés general

desde luego es la del tipo que mi grupo va a formular esta

mañana al molt honorable senyor president, porque si

alguna…

La senyora presidenta:

Senyories, per favor, pregue silenci.

El senyor Font de Mora Turón:

…porque si alguna obra es evidentemente del interés

general de la comunidad esa obra es el Plan hidrológico

nacional. El Plan hidrológico nacional, en opinión de nues-

tro grupo y en opinión de los expertos, es la obra unitaria

más importante de toda la historia destinada a nuestra

comunidad.

Lamentablemente, algunos partidos como el Partido

Socialista no han estado a la altura de esta ocasión históri-

ca, pero por lo que hace referencia al Partido Popular, nos-

otros vamos a estar permanentemente siguiendo la cues-

tión y todas las iniciativas que se planteen al respecto de la

misma y todas las incidencias que tengan lugar al respecto

de la misma.

Y dentro de esta filosofía, señor presidente, le plantea-

mos la siguiente pregunta: ¿Cuál es la opinión del molt

honorable senyor president de la Generalitat sobre los re-

cientes acontecimientos en relación con el Plan hidrológico

nacional como son el informe de la Dirección General de

Finanzas y Economía de la Unión Europea, dependiente del

comisario europeo señor Solbes, y cuál es la opinión tam-

bién sobre el apoyo al Plan hidrológico nacional manifesta-

do recientemente por el Senado?

Muchas gracias.

La senyora presidenta:

Moltes gràcies, senyor Font de Mora.

Té la paraula el molt honorable senyor president del

Consell. Senyories, per favor, pregue silenci.

El senyor president del Consell:

Señora presidenta.

Señorías.

El Plan hidrológico nacional tiene una gran trascenden-

cia para la Comunidad Valenciana, y es evidente que hay

quien no duda en entorpecer su ejecución. No solo reciente-

mente con el informe de la Dirección General de Finanzas y

Economía de la Unión Europea, sino también antes, yo diría

que desde el principio.

Sus señorías conocen que la semana pasada solicité for-

malmente comparecer ante la Comisión de Peticiones del

Parlamento Europeo para defender el Plan hidrológico na-

cional y exponer la posición del Gobierno Valenciano sobre

distintos aspectos de este plan.

Yo creo que el president de la Generalitat ha de defender

contundentemente el Plan hidrológico nacional en todos los

ámbitos y ante todas las instituciones. Porque el plan es

necesario para nuestra comunidad y la inmensa mayoría de

los valencianos lo defienden.

Ahora bien…

La senyora presidenta:

Senyories. Un moment, senyor president. Senyories, per

favor, pregue silenci.

El senyor president del Consell:

Ahora bien, comparecer ante la Unión Europea es para

mí un ejercicio de responsabilidad ineludible porque entien-

do que hay que defender el Plan hidrológico allí donde el

Partido Socialista está promoviendo numerosas iniciativas

para impedir que se lleve adelante. Es lamentable, pero ni yo

ni nadie tiene ya la más mínima duda de que el Partido

Socialista ha urdido una estrategia contra el plan que tiene

en Europa un escenario muy destacado, y por eso está pro-

moviendo numerosas iniciativas para conseguir que las ins-

tituciones comunitarias adopten criterios desfavorables en la

financiación del Plan hidrológico nacional. La señora Sor-

nosa hace unos meses y el señor Solbes ahora.

La senyora presidenta:

Silenci, per favor.

El senyor president del Consell:

Los protagonistas pueden cambiar, pero no los intereses

en juego, que están claros y que no son otros que poner tra-

bas al plan hasta invalidarlo, porque ese es un tanto que los

socialistas no quieren ver en el haber del Partido Popular.

El plan es una solución para el déficit de las cuencas

mediterráneas, y gracias al trasvase del Ebro la Comunidad

Valenciana dejará de padecer las situaciones de déficit hídri-
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co que es tan grave en áreas como la Cenia-Maestrazgo, la

Marina Baja, el Vinalopó-Alacantí, que el agua actualmente

disponible…

La senyora presidenta:

Un moment, senyor president, per favor.

El senyor president del Consell:

…no llega siquiera…

La senyora presidenta:

Senyor president, un moment.

Senyories, per favor, pregue que guarden silenci per a

poder escoltar el molt honorable senyor president.

El senyor president del Consell:

Yo entiendo que a la oposición no le interese mucho, o

más bien no le guste mucho lo que estoy diciendo, no le

guste mucho.

La senyora presidenta:

Senyora Moreno.

El senyor president del Consell:

…Pero la realidad es que el Plan hidrológico nacional es

necesario porque en esas comarcas, junto con otras de la

Comunidad Valenciana, el agua disponible no llega a cubrir

ni siquiera las dos terceras partes de las demandas de la

sociedad. Y yo creo que esto es algo que preocupa al Partido

Popular y que creo que también debería de preocupar al

Partido Socialista.

La semana pasada en el Senado los socialistas volvieron

a oponerse al Plan hidrológico nacional. Pero nosotros segui-

remos en defensa de los legítimos intereses de nuestra comu-

nidad en el Senado, en el Congreso de los Diputados, en las

instituciones europeas o en la movilización de la sociedad

valenciana prevista para el 2 de marzo, donde se pedirá agua

para todos, para todos los que la necesitan… (Remors)

La senyora presidenta:

Senyories, silenci.

El senyor president del Consell:

…sin perjudicar a nadie, porque el Plan hidrológico

nacional no va contra ninguna comunidad autónoma y cum-

ple todas las exigencias europeas, medioambientales, jurídi-

cas y de tipo administrativo. (Remors)

La Comunidad Valenciana necesita agua y la pedimos

solidariamente para nuestra agricultura, para el abasteci-

miento de nuestros pueblos y ciudades y para proteger y

recuperar el medio ambiente.

Nuestra defensa del Plan hidrológico no es caprichosa.

Se basa en la escasez de agua en la comunidad, que es un

problema social y económico de gran calado. El Plan hidro-

lógico nos es imprescindible para complementar los esfuer-

zos que estamos haciendo para ahorrar agua, gestionarla con

eficiencia y redistribuir nuestros recursos.

El Gobierno Valenciano no está con los brazos cruzados.

Estamos haciendo grandes esfuerzos por sacar el máximo

partido al agua que tenemos…

La senyora presidenta:

Silenci.

El senyor president del Consell:

Pero a pesar de ello no es suficiente. De ahí que la

Comunidad Valenciana necesite y su gobierno apoye el Plan

hidrológico nacional. El Plan hidrológico nacional es la

solución que la Comunidad Valenciana necesita para acabar

con sus necesidades de agua, que son seculares y un freno

extraordinario para nuestro desarrollo. Lo creo con firmeza,

y con firmeza defenderé el Plan hidrológico nacional donde

sea necesario, y por supuesto, el Partido Popular y todos sus

militantes nos opondremos…

La senyora presidenta:

Senyor president, vaja finalitzant.

El senyor president del Consell:

…a cualquier piedra que se intente poner en el camino

que traerá agua a esta comunidad, sin perjudicar a nadie,

como ya he dicho, y en beneficio del conjunto de la socie-

dad valenciana.

Muchas gracias. (Aplaudiments des d’un sector de la

Cambra)

La senyora presidenta:

Moltes gràcies, senyor president.

Per a formular la segona pregunta, té la paraula l’il·lus-

tre síndic del Grup Parlamentari Socialista-Progressistes,

senyor Puig.

El senyor Puig i Ferrer:

Moltes gràcies, presidenta.

Senyora presidenta.

Senyor Olivas. Els darrers dies hem vist, hem viscut, la

reacció mundial contra la guerra, i un prestigiós periòdic

americà afirmava que a l’única ja gran potència que exis-

teix li havia sorgit un inesperat competidor: l’opinió públi-

ca mundial.

Són moments especialment decisius, en els quals

lamentem que les institucions valencianes no participen del

debat que determinarà el futur pròxim. Un debat que ha

estat possible a tots els parlaments autonòmics i que ací ens

ha estat vedat.

Això no és un fet aïllat, forma part del seu estil d’e-

xercir la majoria absoluta i no fa més que augmentar el

divorci entre la societat i un govern que respon amb
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